
父亲这一角色，贾冰已经演过好
几次。为了能有不一样的表现，每次
他都绞尽脑汁分析角色，尽可能诠释
出每一位父亲的独特。他还总结出不
同父亲的特征：“比如对女儿和对儿子
就是两种演法。对女儿的爱是放肆
的，一定要表达出来，藏不住；对儿子
的爱是隐忍的，要通过眼神等细节迸
发。就像《狂飙》里的徐江，儿子去世
后他疯狂了，把爱全都发泄出来。”《爸

爸是外星人》里贾冰演单亲爸爸，要操
心女儿的一切，尤其要学会跟女儿沟
通，但在《我才不和你做朋友呢》中，他
演起父亲来又是另一种风格。贾冰透
露，自己的女儿比萌儿小两三岁，演戏
时他会在小演员身上找到女儿的感
觉，把做父亲的体验用到表演中去。

在范明、曹瑞等几位喜剧演员的
演绎下，《爸爸是外星人》并没有贩卖
苦情，而是在充满童真色彩的同时颇

有喜剧感。对此，贾冰坦言，他们一开
始想把这部影片当正剧拍，但大家演
着演着就开始抖包袱，出了不少笑点。

在贾冰看来，无论喜剧还是正剧，
表演的真实感最为重要。“我觉得喜剧
就是一直认真地做蠢事，正剧就像工
笔画，画得越像越好，尤其是细节。”

贾冰透露，目前他正在拍电视剧
《烟花少年》，下一部作品有可能是一
部现实主义题材的喜剧电影。 袁云儿

原来这和梁朝伟最近拍的电影有
关。梁朝伟说：“其实是因为我刚刚拍
完一部电影的缘故，我在里面是一位脑
神经科学家。”这部电影是梁朝伟在欧
洲拍摄的《无声的朋友》，正因为这部电
影，他有机会认识了香港大学医学院儿
童及青少年科学系临床教授叶柏强，对
方去年邀请他为首届“鹏程奋进坚毅奖
学金”获奖儿童颁奖。

据悉，该奖学金主要资助符合条件
的小学、中学学生。去年有超过170人
报名，但最终只有20人获得奖学金。

“这样不就有100多人好失望？”梁朝伟
不忍心见到小朋友及其背后的家庭失
望，他觉得这些小朋友发表的获奖感言
都透露着一种坚毅的精神。

“我记得有一个小朋友说，希望可

以将这些奖学金的一部分给母
校。”这让梁朝伟非常感动，他希
望通过自己的带头作用，让更
多人关注这群有需要的家庭和
儿童。

小时候没有完成正规学
习课程的梁朝伟以自身经历
分享说，学习不分在学校还
是在家，因为可以自学。“我自
己很喜欢学习，所以我在业余时间
喜欢看书。”在梁朝伟看来，最重要的是
在家人以外，要让小朋友感受到更多人
在身边给予其鼓励与支持。“我相信这
个动力是很大的。一个拥抱或一句问
候，对他们来说都很重要。”

梁朝伟表示自己很幸运，能从事喜
欢的表演工作，这让他可以通过工作有

机会学习不同领域的知识。他认为，对
一名演员来讲，除了人生经历以外，表
演的深度还需要靠不断吸收知识来丰
富。“我相信，任何一个行业或领域都是
这样，都应该有这样的方向。”

梁朝伟还在节目中分享自己如何
面对失败。他说，很多人说梁朝伟拿
了很多奖，但其实自己拿奖的百分比
可能只有8%、9%，有超过90%的时候

都是失败。“但我不会当它是失败，只
会当成一个尝试。”梁朝伟说，困难只
是一个过程，而失败也是一种人生经
历。“不要标签自己有残疾或有问题。”

梁朝伟说，每个人都有缺陷，只是有不
同类型。找到自己喜欢做的事，然后向
着目标进发。“中间的过程当然有起有
落，哪里有直线呢？”他说。 据中新社

三部作品轮番上映“纯属巧合”

最近，贾冰主演的电影在影院“霸
屏”了，《末路狂花钱》取得不错的票房
成绩，在《我才不要和你做朋友呢》中，
他也饰演一位父亲。对于今年的作品
大丰收，贾冰连声表示“我这运气好”，
解释说这三部作品都是在不同时间拍
摄，只不过碰巧同时上映。“挺欣慰，但
是也很忐忑。”他表示没想到会有这样
的成绩，并笑言这给他今后的工作带
来了一定压力，既要保证作品数量，还

得操心作品质量。
《爸爸是外星人》拍摄于三年前，

当时贾冰在高铁上第一次读剧本，结
果看一路哭一路。“这个故事很适合
我，因为我也是个‘宠女儿狂魔’，所以
我想我一定要演这部电影。”

试妆当天，贾冰见到了片中饰演
女儿的小演员萌儿，两人一见面就熟
络起来。贾冰给萌儿变魔术，萌儿觉
得贾冰温柔有耐心，两人好像真的成

为片中那对父女。
拍儿童剧历来被认为难度极大，

但贾冰评价萌儿很聪明，一讲就明白，
演起戏来毫不费劲就能达到很好的效
果。贾冰回忆，拍摄时最难忘的莫过
于父女告别那场戏，也是被观众认为
最催泪的一场戏。“我哭，萌儿也哭，后
来机器都停了，她还在哭，一直找我。
我从黑洞走回来以后她就抱着我，一
直黏着我不松开。”

把自己宠女儿的感觉融入表演中

2023年，梁朝伟获颁威尼斯电影
节终身成就金狮奖。 新华社发

为什么有兴趣做这件事？

“拿奖百分比只有8%、9%”

独自抚养女儿的单亲爸爸老金好不容易攒钱买了学区房，却发
现自己患上绝症。为了能跟女儿好好地道别，老金和朋友一起编织
了一个美丽的谎言，谎言背后是深沉的父爱与人间温情……擅长喜
剧表演的贾冰在正上映的电影《爸爸是外星人》中，饰演一位温柔细
心的父亲而赚到了不少观众眼泪。

梁朝伟梁朝伟：：
面对失败面对失败，，把它当成尝试把它当成尝试

著名演员梁朝伟23日在香港出席电台节目时透露，为了帮助有发展障碍的基层家
庭儿童，决定捐款300万港元，同时将会捐出一幅私藏的赵无极水墨画，希望在慈善拍
卖后继续支援有需要的儿童。他同时以自身经历鼓励大家面对失败不要气馁。

梁朝伟此举是支持由香港儿科医学会成立的“鹏程奋进坚毅奖学金”。该奖学金旨
在帮助身体伤残、长期病患等本身有发展或学习障碍的基层家庭儿童，希望鼓励他们在
困难环境下不要放弃、继续努力，发挥自身在学术、艺术、体育等范畴的潜质。
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美国夏威夷官员证实，一名男子23日
在夏威夷瓦胡岛海域遭遇鲨鱼袭击，不治
身亡。他曾出演多部电影、电视剧，同时也
是一名冲浪高手。

法新社24日援引夏威夷多名官员的
话报道，这名男子名为塔马约·佩里，现年
49岁。他在电影《加勒比海盗》第四部中
饰演一名海盗，还曾出演《迷失》等电视
剧。不仅是演员，佩里还是救生员、职业冲
浪者，在夏威夷海滩颇为有名。

夏威夷州首府檀香山市长里克·布兰
贾尔迪23日在新闻发布会上说，这是一起

“悲剧”，“佩里是一名传奇的水上好手，非
常受人尊敬。他成长于本地，是我们海洋
安全团队的优秀成员”。

檀香山市官员库尔特·拉杰说，佩里
担任救生员时，“大家都爱他，而他更爱
大家”。 据新华社

英国首都伦敦查尔斯王子影院日前宣
布，由于公众反对，放弃上映一部由人工智
能(AI)程序编写剧本的电影。

查尔斯王子影院位于伦敦索霍区，此
前准备举行电影《最后的编剧》全球首映
式。这部电影由聊天机器人ChatGPT编
写剧本。

影院在一份声明中说，影院方面在电
影海报发布24小时内收到的反馈“凸显许
多观众对使用人工智能代替编剧的严重关
切”，这表明关于人工智能在影视行业的运
用存在很大争议，影院因此决定取消放映。

据英国媒体报道，《最后的编剧》号称
“第一部完全由人工智能编剧的故事片”。
片中，男主角杰克是知名编剧，在遇到一个
由人工智能写剧本的先进系统后，人生受
到震撼。在起初的怀疑后，杰克认识到人
工智能与他的写作水平不相上下，在共情
和理解人类感情方面比他还厉害。杰克因
此自尊心受到伤害，担心被行业淘汰，最后
获得一个只能用人工智能为一部电影编写
剧本的机会。

制片方在这部电影的网站上写道，希
望通过这部电影，证明“人工智能是否有能
力编写一部完整的故事片以及如果这部电
影由专业团队制作会有多棒”。

近段时期，人工智能在艺术领域的应
用引发争议甚至抗议，其负面影响引发担
忧。去年下半年，代表成千上万好莱坞演
员的影视演员协会等组织举行罢工，诉求
之一是反对制片企业不受监管、不受限制
地使用人工智能技术。

影视娱乐等行业还对ChatGPT之类
的人工智能程序在训练时使用版权作品表
达关切。一些英国议会下院议员呼吁政府
干预，以确保艺术家在作品被人工智能研
发企业使用时获得公平补偿。 据新华社

《加勒比海盗》男演员
遭鲨鱼袭击不幸身亡

伦敦影院取消
“首部”AI编剧电影放映

贾冰贾冰：：这回不赚笑声赚眼泪这回不赚笑声赚眼泪


